

La bataille d'El Alamein

(23 Octobre - 3 Novembre 1942)

Cette victoire en Egypte est décisive car elle permet aux Anglais de repousser les Allemands qui menaçaient la ville d'Alexandrie et le canal de Suez et donc une grande partie de l'Empire britannique. La supériorité en chars de l'armée britannique et la domination de la Royal Navy empêchent le ravitaillement l'Afrikakorps. Rommel doit se résoudre à la défensive, Montgomery, après l'avoir repoussé en Septembre à Alam el Halfa, peut préparer cette offensive pour chasser les Germano-Italiens d'Afrique.

Novembre 1942 : les anglo-américains débarquent au Maroc et en Algérie (opération Torch)

le débarquement du 8 Novembre 1942 marque un tournant de la guerre, conjointement avec les victoires britannique d'El Alamein et soviétique de Stalingrad. La prise d'Alger se fait en un jour grâce à la résistance française, alors qu' au Maroc, l'armée française résiste. Elle se rend le 11 novembre. Des sous-marins allemands, arrivés sur les lieux le 11, mènent des attaques devant Casablanca jusqu'au 16 novembre.

En exécution d'accords passés à la conférence de Cherchell, près d'Alger le 23 octobre entre la résistance algéroise et le commandement allié, 400 résistants français, neutralisent le 8 Novembre, les batteries côtières de Sidi-Ferruch et l'armée française d'Alger pendant une quinzaine d'heures. Ils arrêtent le général Juin, commandant en chef en Afrique, ainsi que l'amiral Darlan présent à Alger ce jour là.

L'ensemble des forces terrestres alliées soit 107 000 hommes sur 200 bâtiments de guerre et 110 navires de transport est placée sous le commandement du général Eisenhower. Patton commande un des trois groupes devant établir neuf têtes de pont sur 1 500 km de côte.